



ACTIVIDADES DESTACADAS *del Órgano Judicial*

Del 01 al 18 de marzo

REUNIÓN ORDINARIA DEL
CONSEJO CENTROAMERICANO
Y DEL CARIBE



V CONFERENCIA
CENTROMERICANA Y DEL
CARIBE DE JUSTICIA LABORAL

REUNIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO JUDICIAL CENTROAMERICANO Y DEL CARIBE

El Consejo Judicial Centroamericano y del Caribe, se reunió en la Ciudad de San Salvador, los días 17 y 18 de marzo de 2016, con el propósito de llevar a cabo su Reunión Ordinaria, que abordó temas acordados en la Declaración de Managua, documento resultante de la Reunión del Consejo celebrada los días 15 y 16 de abril de 2015.



Entre los temas abordados en el foro, se encuentran: El traspaso de la Presidencia Pro Témprore a la Presidencia de la Corte Suprema de Justicia de El Salvador por un año; la juramentación de los Magistrados a la Corte Centroamericana de Justicia por parte de El Salvador, el informe de la Comisión Centroamericana y del Caribe



para el Acceso a la Justicia de las Personas en Condición de Vulnerabilidad, estado actual del Proyecto de Armonización de la Legislación Penal para Combatir Eficazmente el Crimen Organizado en



Centroamérica y El Caribe y los “Facilitadores Judiciales”, entre otros.

El acto inaugural fue acompañado por los Magistrados de Salas de la Corte Suprema de Justicia, Dr. Florentín Meléndez Padilla, Licda. María Luz Regalado, Dr. Ovidio Bonilla Flores, Lic. Óscar Alberto López Jerez, Licda. Doris Luz Rivas Galindo, Lic. Leonardo Ramírez Murcia, Licda. Elsy Dueñas de Avilés, Licda. Paula Patricia Velásquez y Lic. Sergio Luis Rivera Márquez.



V CONFERENCIA CENTROAMERICANA Y DEL CARIBE DE JUSTICIA LABORAL

"Las Medidas Cautelares en Proceso Laboral"

La V Conferencia Centroamericana y del Caribe de Justicia Laboral se celebró en El Salvador los días 14 y 15 de marzo de 2016, con el objetivo de tener un intercambio de experiencias, logros y buenas prácticas de los países participantes en la regulación y efectividad de la aplicación de medidas cautelares en los procesos laborales, como instrumento eficaz en la ejecución de las sentencias laborales, desde la perspectiva del acceso efectivo a la justicia.



En dos días, representantes expertos a nivel Centroamericano y el Caribe, desarrollaron conferencias sobre la jurisdicción laboral, El Salvador fue representado por el Dr. Ovidio Bonilla, Magistrado de la Sala de lo Civil, quien presentó el proyecto "Código Procesal de Trabajo" como una propuesta moderna que promueve la autonomía procesal en el país.

REUNIÓN REGIONAL DE JUECES DE LA ZONA ORIENTAL PREVIO A CONVENCION JUDICIAL 2016

Los jueces de la Zona Oriental del país se reunieron en la Ciudad de San Miguel, para abordar temas relacionados al DEMUS Judicial, así como la elección de los próximos miembros de la Mesa Judicial que representará a esta zona, en el marco de la próxima Convención Judicial 2016.



La Magistrada de la Sala de lo Contencioso Administrativo y Magistrada de enlace entre la CSJ y Mesa Judicial, destacó que la actividad fomenta un espacio de participación entre funcionarios judiciales que les permite exponer problemáticas y propuestas de solución para el beneficio del Demus judicial”.

CSJ CONMEMORA EL DÍA NACIONAL E INTERNACIONAL DE LA MUJER CON UN FORO SOBRE EL EMPODERAMIENTO



Con el objetivo de concientizar sobre la igualdad de género y promover la participación activa en procesos de toma de decisiones en temas de país, la Corte Suprema de Justicia a través de la Unidad de Género en el marco de la conmemoración del “Día Nacional e Internacional de la Mujer”, desarrolló panel foro denominado:

“El Empoderamiento de las Mujeres”.

La Magistrada Presidenta de la Sala de Penal, Licda. Doris Luz Rivas Galindo, hizo referencia que se debe de reconocer las acciones y esfuerzos que se están haciendo para reivindicar y visibilizar el tema de la igualdad de género y la no violencia contra las mujeres.

Al evento asistió la Magistrada de la Sala de lo Contencioso Administrativo, Licda. Paula Velásquez; así como funcionarias del sector justicia y personal del Órgano Judicial.



CSJ INAGURA EL PROGRAMA: CATEDRA UNIVERSITARIA EN LA UNIVERSIDAD MONSEÑOR ARNULFO ROMERO DE CHALATENANGO

La Corte Suprema de Justicia a través de la Sección de Educación Judicial Popular, de la Dirección de Comunicaciones y Relaciones Públicas se inauguró el Programa de Catedra Universitaria Judicial que busca promover el quehacer judicial y el funcionamiento del Órgano Judicial.

En esta ocasión y en el marco de la conmemoración del Beato Monseñor Oscar Arnulfo Romero, el Dr. Florentín Meléndez de la Sala de lo Constitucional, brindó Conferencia Magistral “La Constitución de la República



y el Mandato de dicha Sala”, dirigido a estudiantes de la Universidad Monseñor Oscar Arnulfo Romero en Chalatenango.

JURAMENTACIÓN DE ABOGADOS



En un evento solemne 93 profesionales del derecho fueron juramentado por la Magistrada de la Sala de lo Constitucional, Licda. Paula Patricia Velásquez, quien en nombre del Presidente de la Corte Suprema de Justicia, facultó a las 59 mujeres y 34 hombres para ejercer la abogacía en el país.

El evento fue acompañado por el Lic. Sergio Luis Rivera,

de la Sala de lo Contencioso Administrativo y la Jefa Interina del Departamento de Investigación Profesional, Licda. Quiriam Geraldine Pinto.



PRESIDENTE ACOMPAÑA ACTO TRES ÓRGANOS DE ESTADO PARA FIRMA PACTO IGUALITARIO



Con el objetivo de trabajar en coordinación para buscar la equidad en materia de economía, participación política, salud, cultura y educación, los tres Órganos del Estado Salvadoreño firmaron el "Pacto por la Igualdad", en el marco del día nacional e internacional de la mujer.

La actividad fue acompañada por el presidente la Corte Suprema de Justicia, Dr. José

Óscar Armando Pineda Navas, la Magistrada Presidente de la Sala de lo Penal, Licda. Doris Luz Rivas y Magistrada de la Sala de lo Contencioso Administrativo, Licda. Paula Patricia Velásquez.



REUNIÓN PARA LA COORDINACIÓN DE EQUIPO TÉCNICO PARA AUDIENCIAS AUDIOVISUALES



Como respuesta a la necesidad institucional relacionadas a la celebración de audiencias judiciales con números significativos de imputados y como parte del apoyo de la Oficina de Asuntos Antinarcóticos y Aplicación de la Ley, en sus siglas en inglés INL, la Corte Suprema de Justicia recibió equipo

profesional de audio y video para realizar estas audiencias a través de video conferencia, proyecto puesto en marcha por la administración de justicia. En el acto el Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Dr. José Óscar Armando Pineda Navas recibió el equipo en mención de manos del señor David Consoli, Coordinador de la INL.

MESA ACERCAMIENTO DE DEPARTAMENTO DE JUSTICIA USA

En mesa de acercamiento se reunieron los Magistrados de la Sala de lo Constitucional, con la delegación liderada por la señora Magdalena Boyton, Directora de la Oficina de Asuntos Internacionales del Departamento de Justicia de los Estados Unidos, con el fin de discutir temas sobre las solicitudes al Tratado de Asistencia Legal Mutua y sobre Extradiciones.



MAGISTRADA PARTICIPA EN INTERCAMBIO CON FACILITADORAS JUDICIALES EN CONMEMORACION DEL DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

En el marco de la conmemoración del Día Nacional e Internacional de la Mujer, la Corte Suprema de Justicia en representación de la Magistrada de la Sala de lo Contencioso Administrativo, Licda. Elsy Dueñas de Avilés participó en el evento “Intercambio de Facilitadoras Judiciales con funcionarios Públicos”; encuentro que tuvo lugar para analizar el impacto sobre el Servicio Nacional de Facilitadores en el país.

Actividad desarrollada por la Organización de Estados Americanos con el auspicio del Reino Unido de los Países Bajos



y el apoyo de la Unidad Técnica Ejecutiva del Sector Justicia.

La Magistrada Dueñas como Coordinadora del Servicio Nacional de Facilitadores en el país, manifestó que actualmente se reconocen los logros de las mujeres en distintos círculos de la vida y son defensoras de las luchas que se realizan para el alcance de los derechos humanos y evitar la discriminación de género.

CSJ PRESENTA SISTEMA DE NOTIFICACIÓN ELECTRÓNICA A REPRESENTANTES DE INSTITUCIONES DE ESTADO

En reunión los representantes jurídicos de ministerios e instituciones del Estado conocieron el: "Sistema de Notificación Electrónica -SNE-", por parte de la Corte Suprema de Justicia a través de la Sala de lo Civil y el Departamento de Informática.

La actividad fue organizada en coordinación con la Secretaría Técnica y de Planificación de



la Presidencia de la República, con el objetivo de dar a conocer el SNE y los beneficios, para el uso de este novedoso sistema de comunicación judicial.



CORTE SUPREMA DE JUSTICIA FIRMA PROYECTO: "COMBATE A LA CORRUPCIÓN EN EL SALVADOR: APOYO A LA PREVENCIÓN, INVESTIGACIÓN Y PROCESAMIENTO DE LA CORRUPCIÓN"



Para fortalecer la capacidad a nivel nacional y las instituciones de justicia, los titulares de la Corte Suprema de Justicia, Fiscalía General de la República y el Ministerio de Justicia y Seguridad Pública firmaron proyecto denominado **"Combate a la corrupción en El Salvador: Apoyo a la**

prevención, investigación y procesamiento de la corrupción", documento que cuenta con el apoyo de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito y la Oficina del Departamento de Estado para Asuntos Internacionales Anti Narcóticos y de Aplicación de Ley de la Embajada de los Estados Unidos.

Entre los componente dentro del convenio está el apoyo de reformas Legislativas y Creación de Estrategias de Anticorrupción, incremento de las capacidades para



detectar, investigar y procesar la corrupción y cooperación, concientización y fortalecimiento de los servicios de contraloría, el cual permitirá la mejora en procesos de probidad, investigación



profesional y desarrollo de competencias para dar a la población una pronta y cumplida justicia que tanto demanda. ■



CORTE SUPREMA DE JUSTICIA JURAMENTA A NUEVOS ABOGADOS DE LA REPÚBLICA



Los 153 profesionales del derecho, en un acto solemne fueron juramentados el pasado 26 de febrero, protesta que estuvo a cargo del Magistrado de la Sala de lo Contencioso

Administrativo, Sergio Luis Rivera, en representación del Presidente de la Corte Suprema de Justicia, quien les reitero que como abogados están obligados a actuar bajo el principio de veracidad, lealtad y probidad procesal.

Al acto asistieron los magistrados María Luz Regalado, Ovidio Bonilla y José Roberto Argueta.



JURAMENTACIÓN DE JUECES EN PRESIDENCIA DE LA CSJ



El Sr. Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Dr. José Óscar Armando Pineda Navas juramentó a funcionarios para los siguientes cargos judiciales: Juez Ambiental Suplente de San Salvador y Jueza Segundo de Vigilancia Penitenciaria y Ejecución de la Pena Suplente de Santa Tecla.



FUNCIONARIOS DEL ÓRGANO JUDICIAL CLAUSURAN “DIPLOMADO EN DIRECCIÓN DEL SERVICIO NACIONAL DE FACILITADORES JUDICIALES”

Un total de 127 operadores de justicia se graduaron del diplomado de “Dirección del Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales”. Para dotarse de herramientas especializadas para la administración de este programa, habilidades que deben ser puestas en práctica para formación de facilitadores. El diplomado fue organizado por la Corte Suprema de Justicia y el Programa Interamericano de Facilitadores Judiciales de la OEA en coordinación con la Universidad de El Salvador, quienes aportaron a los ponente expertos en materia de





administración de programas, género, comunicación y formación.

La actividad fue acompañada por la Magistrada de la Sala de lo Contencioso Administrativo y Coordinadora de la Comisión de Magistrados para el seguimiento del Servicio Nacional de Facilitadores Judiciales, Licda. Elsy Dueñas de Avilés.





ENTREGAN CONSTITUCIONES A POBLADORES DE SAN LUIS DEL CARMEN, DEPARTAMENTO DE CHALATENANGO

Para darle continuidad al Programa de Difusión de la Constitución de la República, el pasado sábado 27 de febrero, el Magistrado de la Sala de lo Constitucional y promotor de esta iniciativa, Dr. Florentín Meléndez, visitó al municipio de San Luis del Carmen, departamento de Chalatenango, el cual los pobladores conocieron

por medio de una charla informativa el contenido de la Ley primaria salvadoreña, derechos constitucionales de cada salvadoreño y las funciones de los Órganos de Estado.

En el lugar se hizo entrega de ejemplares de la Constitución en su versión bolsillo.

CORTE SUPREMA DE JUSTICIA RECIBE A DELEGACIÓN FEDERACIÓN INTERAMERICANA DE ABOGADOS

La Corte Suprema de Justicia recibió delegación de la Federación Interamericana de Abogados la cual era presidida por el Dr. Carlos López López, Presidente de la FIA, la visita de cortesía permito que el Presidente de la institución de justicia, Dr. José Óscar Armando Pineda Navas, los acompañara por las instalaciones del Palacio Judicial y conocieron además la estructura organizacional del Órgano Judicial.

Posterior, la comitiva impartió ponencias magistrales al personal jurídico de la CSJ, sobre los delitos informáticos



y acceso a la información, en la cual intercambiaron experiencias con los asistentes. Esta actividad fue acompañada por el Gerente General de Asuntos Jurídicos, Dr. Óscar Humberto Luna.



académico, promoviendo una cultura jurídica para fortalecer la justicia entre los países miembros, defendiendo las libertades, principios y valores que sustentan la democracia de los pueblos.

Por la tarde, la comitiva de la FIA tuvo un encuentro con estudiantes universitarios y funcionarios judiciales, en un hotel capitalino para brindar diversas ponencias académicas sobre temas jurídicos de actualidad internacional.

El Dr. Pineda, mencionó que la visita se desarrolla en el marco de la reunión del Comité Ejecutivo de la Federación Interamericana de Abogados y permitió el espacio de análisis

